
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 73

L’anno duemilaventi il giorno otto del mese di Luglio alle ore 15:00 a seguito di 
regolare convocazione, si  è riunito il  Consiglio  Comunale nella Sala delle Capriate - 
Oratorio  De'  Disciplinanti  –  P.zza  S.  Caterina  in  adunanza  Straordinaria  di  Prima 
convocazione previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 CERVONE PIER PAOLO X

14 GUALBERTI MASSIMO X

15 FASCIOLO CAMILLA X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 15  Assenti: 2

______________________________________________________________

Assiste il Vicesegretario:  Dott. Eugenio Minuto.

Il  Presidente Franco De Sciora assume la presidenza della presente adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Ordine  del  Giorno 
presentato con nota prot. 
n.  17833  del  03.07.2020 
dai  Consiglieri  comunali 
Massimo  Gualberti, 
Cammilla  Fasciolo  e 
Tiziana  Cileto dei  Gruppi 
Consigliari "Le Persone al 
Centro"  e  "Per  Finale" 
avente  ad  oggetto: 
"Azione  comune  verso 
l'Ufficio  scolastico 
competente  affinchè  si 
scongiuri  il  rischio  di 
classi  sovraffolate  e, 
pertanto,  le  prossime 
classi  prime  presso  le 
scuole  medie  di  Finale 
vengano  redistribuite  nel 
rispetto  dell'attuale 
normativa  e  del 
distanziamento sociale.



N. 73

OGGETTO: Ordine del Giorno presentato con nota prot. n. 17833 del 03.07.2020 dai Consiglieri  
comunali  Massimo  Gualberti,  Cammilla  Fasciolo  e  Tiziana  Cileto  dei  Gruppi 
Consigliari  "Le  Persone  al  Centro"  e  "Per  Finale"  avente  ad  oggetto:  "Azione 
comune  verso  l'Ufficio  scolastico  competente  affinchè  si  scongiuri  il  rischio  di 
classi sovraffolate e, pertanto, le prossime classi prime presso le scuole medie di 
Finale vengano redistribuite nel rispetto dell'attuale normativa e del distanziamento 
sociale.

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTO l'Ordine  del  Giorno  presentato  dai  Consiglieri  Comunali  Massimo 
GUALBERTI, Camilla FASCIOLO e Tiziana CILETO dei Gruppi Consiliari "Le Persone al 
Centro" e "Per Finale" in data 03.07.2020, Prot. N. 17833;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;

PRESIDENTE
Allora passiamo ad uno dei due punti aggiunti, al punto 8. Ordine del giorno presentato 
con nota protocollo 17833 del 3 luglio 2020 dai consiglieri comunali Massimo Gualberti,  
Camilla Fasciolo, Tiziana Cileto dei gruppi consiliari “Le persone al centro” ed “Per Finale” 
avente a oggetto, azione comune verso l’ufficio scolastico competente affinché si scongiuri  
il  rischio di  classi  sovraffollate e pertanto le prossime classi  primo plesso delle scuole 
medie di Finale vengono ridistribuite nel rispetto dell’attuale normativa e distanziamento 
sociale. 
La parola consigliere Fasciolo ha la facoltà. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Grazie Vice Sindaco. Ho visto che ha dato il permesso il Vice Sindaco, ringrazio lui. Allora 
faccio un cappello a questo ordine del giorno, la settimana scorsa, mercoledì primo luglio  
è apparso sui giornali ma ne avevamo già parlato anche prima con il consigliere Salpietro  
una lettera di protesta di circa 39 insegnanti delle scuole medie di Finale che lamentano il 
fatto  di  aver  scoperto  che dal  prossimo anno scolastico  il  provveditorato  ha scelto  di  
togliere  una  classe  prima.  Questo  in  spregio  a  due  regole,  innanzitutto  a  quelle  che 
normalmente sono in vigore per quanto riguarda i numeri delle classi e gli alunni disabili  
che dicono che in presenza di un alunno disabile non possono esservi più di tot studenti e  
a questo punto colgo anche l’occasione di chiedere alla Presidente della Commissione 
sulle barriere architettoniche se magari è il caso di convocarne una per discuterne. 
Chiusa parentesi. Ma soprattutto in questo preciso momento, è una notizia che fa ancora 
più riflettere perché non soltanto stanno ignorando quelle che sono le normali regole sulla 
formazione delle  classi  come peraltro  da anni  accade,  ma quest’anno che si  cerca di  
ritornare  in  classe  a  settembre,  di  fare  classi  meno  numerose  per  mantenere  il  
distanziamento ed evitare così che i ragazzi continuino con la didattica online eccetera, 
l’ufficio scolastico cosa decide di fare? Di cassare una sezione, non perché non vi siano 
studenti, ma perché invece gli  studenti ci sono, sono sempre numerosi perché poi non 
raccolgono  soltanto  i  ragazzi  di  Finale  ma anche quelli  di  tutto  l’entroterra  limitrofo  e 
spalma circa una trentina di studenti della sezione soppressa sulle altre quattro. 
Quindi oltre.... se già prima era difficile rispettare le misure sul contenimento Covid, ora 
direi che è impossibile. Perché questo ordine del giorno? Perché mi piacerebbe che tutto il  
Consiglio Comunale per quanto di sua competenza desse una dimostrazione di vicinanza 
ma soprattutto si attivasse perché ciò non accada, per essere vicino agli insegnanti e ai 



genitori che stanno portando avanti questa battaglia e che sperano come già accaduto 
negli anni scorsi che, diciamo erano evocati in limine litis l’ufficio scolastico si ravveda e 
decida quindi di reintegrare questa ultima classe. Grazie. 

PRESIDENTE
Vuole aggiungere qualcosa come firmataria dottoressa Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Ha detto tutto benissimo.

PRESIDENTE
È soddisfatta. La risposta all’assessore Brichetto. 

ASSESSORE CLARA BRICHETTO  
Se poi  la  consigliera Salpietro  vuol  parlare visto  che è delegata alla  scuola.  Allora io 
sicuramente il Consiglio Comunale darà forza tutti insieme a questa istanza, questo ordine 
del  giorno che verrà  presentato  al  provveditorato  perché ha un suo senso.  Io  già  ho 
parlato con il  dirigente  scolastico e alcuni  insegnanti  perché in  questo periodo stiamo 
cercando di capire come le nostre scuole, i nostri ragazzi potranno riprendere l’attività in 
aula e questo sicuramente sarebbe un guaio su già un disastro esistente perché non so 
ancora,  non  ho  capito  bene  perché  la  scelta  della  scuola  non  è  ancora  stata  fatta,  
chiaramente stanno facendo le loro valutazioni. 
Perchè  da  una  parte  vorrebbero  che  dividessimo le  aule  addirittura  demolendo  muri, 
creando da quindici aule, creandone trenta, dall’altra però c’è la problematica chi vigilerà 
su queste trenta aule, perché ad oggi non risulta che sia stato ancora assunto tutto quel  
numero di insegnanti che dovrebbe andare a sopperire a queste problematiche per cui 
siamo in una situazione di un limbo e di attesa dove la scuola non ci ha ancora chiesto la 
nostra partecipazione e vi dirò di più, ci hanno dato 40.000 euro per fare tutti questi lavori 
che riguardano le primarie partendo dall’asilo alle medie, e si parla di buttare giù muri,  
creare nuove aule, chiudere le palestre,  chiudere la mensa, cioè chiedere una mensa 
esterna alla protezione civile, insomma una roba veramente molto importante. 
Io non credo che a settembre riusciremo a mandare i ragazzi nelle scuole a meno che non 
si  decida  poi  molto  più  semplicemente  di  fare  dei  doppi  turni  ripeto,  sempre  se  gli  
insegnanti  arriveranno  o  in  qualche  altro  modo  dove  veramente  la  logistica  sarà  più 
semplice. Perchè.... quindi questa cosa tanto più va proprio ad interagire in un momento 
dove sicuramente l’eliminazione di  una classe significa aumentare le  quattro  aule che 
rimangono notevolmente. Per esempio anche un esempio banale, quando un’insegnante 
com’è successo a tutti  quando andavamo a scuola, era ammalato, all’ultimo momento, 
non andava in classe cosa ci  faceva? I  ragazzini,  i  bambini si  distribuivano nelle altre 
classi,  ma  ora  non  si  può  più  fare,  quindi  c’è  anche  questa  problematica  capite.  È 
veramente pertinente, credo che sia il momento giusto per farlo, vicino alle famiglie, vicino 
alla scuola solidali con quello che deve essere il nuovo rientro per tutti i nostri ragazzi nelle 
scuole. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Posso chiedere una cosa che riguarda la scuola, solo un attimo visto che siamo nel finale. 

ASSESSORE CLARA BRICHETTO  
Se non c’era l’ordine del giorno avrei chiesto se potevo informarvi di queste situazioni, per 
cui approfittate nel senso che se avete delle domande. 



CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Nel senso che io ho parecchi pazienti, non cittadini italiani con delle criticità abbastanza 
importanti. Ecco.... ora.... il Covid è spuntato all’improvviso, e capisco insomma le difficoltà 
della stessa scuola e tutto, però certo che vuoi per mancanza di mezzi, anche se so che la  
scuola qualche ipad l’ha dato, però cioè immagino alcuni non funzionavano quasi o era 
difficoltoso avere il wifi e quant’altro, altri non avevano proprio nulla, abbiamo dei bambini  
che sono rimasti veramente indietro con l’apprendimento scolastico. 
Calcoliamo che poi  a casa io  ho un nipotino di  otto  anni,  vado alla  festa stasera del  
compleanno dei nove e stare accanto ad un bambino a casa e fargli fare i compiti e fargli  
capire non è stato facile, mi ci sono messa io di mezzo qualche volta ed è stato difficile per 
me. Quindi la difficoltà per queste famiglie deve essere, ma non enorme, impossibile. Ecco 
pensiamo a  seconda di  come vada,  di  trovare  anche  un  po’  di  soluzione per  queste 
famiglie di lingua non italiana con tutte le difficoltà sia economiche ma anche proprio di  
sostegno alla scuola che c’è in quella casa, più difficile che in altri. 

Alle ore 18,56 esce il Consigliere Delfio DALL'ARA mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

ASSESSORE CLARA BRICHETTO  
Ma guarda io.... posso presidente.... stavo valutando, poi ovviamente chiederò consiglio a 
tutti  perché sono denaro che dobbiamo spendere per  la scuola,  ogni  anno noi  diamo 
50.000 euro per attività extra scolastiche che poi la scuola le gestisce come meglio crede, 
che ne so per fare la ceramica o il corso di inglese, questi 50.000 euro li terrei ben stretti, li  
terrei lì e vedremo quello di cui i ragazzini e ti dico anche non solo stranieri ma anche dei  
nostri, perché c’è proprio… vedere dove possiamo utilizzarli. 

Alle ore 18,58 rientra il Consigliere Delfio DALL'ARA mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 14 Consiglieri comunali.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Delle persone, dei tutorial che a casa possano andare ad aiutare la famiglia. 

ASSESSORE CLARA BRICHETTO  
Si direi che dobbiamo tenere tutto quello che possiamo, che non è spendibile ora magari o 
che  pensiamo  che  potrà  avere  un’utilità  in  questo  autunno,  mantenerlo  da  parte  e 
destinarlo poi in altro modo, anche perché teniamo presente che in questi ultimi quattro 
mesi il denaro che avevamo già dato, quindi per progetti già diciamo che erano già stati  
programmati, non è che c'è lo siamo fatto tornare indietro, per cui molto attentamente ora 
vedremo di … insomma destinarlo a cose veramente importanti per i ragazzi. 

PRESIDENTE
Grazie consigliere..... Assessore Brichetto scusi. Passiamo all'ultimo punto dell'ordine del 
giorno.

ASSESSORE CLARA BRICHETTO
Questo lo votiamo.....  no ...questo lo votiamo e Minuto lo mandiamo al provveditorato......

PRESIDENTE
Scusate, scusate. Mettiamo in votazione il punto. 
Chi è favorevole? Tutti. 



Dopodichè,

IL PRESIDENTE

pone  in  votazione,  per  alzata  di  mano,  l'Ordine  del  Giorno  presentato  dai  Consiglieri  
comunali  Massimo  GUALBERTI,  Camilla  FASCIOLO  e  Tiziana  CILETO  dei  Gruppi 
Consiliari "Le Persone al Centro" e "Per Finale".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti unanimi, resi ed espressi per alzata di mano dal Sindaco e da n. 14 Consiglieri  
presenti (Andrea GUZZI, Clara BRICHETTO, Claudio CASANOVA, Marilena ROSA, Delia 
VENERUCCI,  Franco  DE  SCIORA,  Massimo  RESCIGNO,  Carlo  MAMBERTO,  Laura 
SALPIETRO,  Delfio  DALL'ARA,  Pier  Paolo  CERVONE,  Camilla  FASCIOLO,  Tiziana 
CILETO e Marinella GEREMIA)

A P P R O V A   il suddetto ordine del giorno 

Il che 
IL PRESIDENTE

accerta e proclama.

 

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Vicesegretario
F.to  Dott. Eugenio Minuto

Il Presidente
F.to  Franco De Sciora

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


